

MARÍA DEL ROSARIO SÁEZ YUGUERO | Rectora de la Universidad Católica Santa Teresa de Jesús de Ávila

«La Universidad sin el contacto maestro-discípulo no tiene alma»

Juan Delgado - Madrid

La rectora de la Católica de Ávila hace suya aquella máxima de Santa Teresa de Jesús, quien por cierto da su nombre a esta Universidad, y que está grabada en la piedra del claustro del convento de San José: «No podemos hacer grandes cosas, pero sí pequeñas cosas con un gran amor». María del Rosario Sáez Yuguero es una mujer realista, cercana y comprometida, con la mirada puesta en el tú. Reboza alegría. Su sonrisa nunca falta en su boca, incluso en los momentos difíciles, porque, probablemente, haya aprendido de la Doctora de la Iglesia que el secreto de esta vida está en «saber perseverar en medio de las adversidades».

– **¿Ha hecho muchas reflexiones en torno a la vida en general y a la universidad en particular en estos días de confinamiento? ¿Qué conclusiones ha sacado?**

– Todos nos creíamos enraizados en una sociedad poderosa y muy segura que se movía con unos criterios acertados, casi infalibles. El virus no solo lo ha puesto en duda, sino que ha sacado a relucir nuestras endebles. Le he dado bastantes vueltas a esa fragilidad, tanto de las personas como de ese sistema en el que estábamos viviendo.

– **¿Cómo han adaptado las clases y las evaluaciones durante el Estado de Alarma?**

– Afortunadamente, en esta Universidad, quizá porque Ávila tiene poca población, empezamos hace 10 años la enseñanza a distancia y contamos con una buena infraestructura tecnológica y hemos podido seguir trabajando. Las clases han continuado con normalidad. Ciertamente, en Enfermería y Fisioterapia, les enviamos a los matriculados el 14 de marzo unos tutoriales para que reemprendieran el curso cuanto antes. Los exámenes nos han planteado otro reto importante, por lo que hemos articulado un proceso de evaluación que incluye trabajos, foros y exámenes tipo test. Ya está todo listo para que, desde primeros de junio, los alumnos puedan examinarse desde sus casas. Algunos han pedido, por razones diversas, que se les hagan de forma presencial, por lo que hemos accedido a su petición y se les realizarán en cuanto sea posible.



– **¿Pierde mucho la Universidad cuando solo es virtual?**

– Le falta el alma, como también a nuestras calles, plazas, iglesias, pueblos... Una de las misiones históricas de esta vieja institución es la de fomentar el contacto personal del discípulo con los maestros y la transmisión y descubrimiento no solo de conocimientos, sino también de experiencias que ayudan a esa formación humana tan necesaria siempre, pero hoy más aún.

– **¿Le preocupa que la preparación de los alumnos pueda ser este año peor de la habitual?**

– No porque hemos adaptado bastante bien los programas y los alumnos han respondido juiciosamente, hasta el punto de que una treintena de Enfermería fueron al hospital para terminar voluntariamente sus prácticas y

«Tenemos una máxima inexcusable: "Nadie puede dejar de estudiar en esta Universidad por motivos económicos"»

acabaron volcándose sin condiciones en la atención a los enfermos de Covid-19.

– **Viene un tiempo duro para las familias. ¿Han preparado algún plan económico para para facilitarles el acceso a la UCAV?**

– Dado que la mayoría de nuestros estudiantes proceden de familias de clase media y, muchas veces, con pocos recursos, inmediatamente nos pusimos manos a la obra para diseñar un plan de descuentos de hasta el 40% a los

alumnos de grado, aumentar la inversión de la propia Universidad, que viene siendo de unos 600.000 euros al año para situaciones especiales, precios reducidos para colectivos como el de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad o el de las familias numerosas. Dada la función social de la UCAV derivada de nuestra naturaleza católica, tenemos una máxima: Nadie puede dejar de estudiar con nosotros por motivos económicos. Vamos a volcarnos todo lo que podamos para seguir cumpliendo nuestro cometido.

– **¿Cuáles son los valores diferenciales que ofrece la UCAV frente otras universidades?**

– Nos distinguimos por la misión, que dimana de nuestra identidad católica y del afán por transmitir valores humanos y cristianos a los alumnos, y facilitarles una formación integral que no sólo busca que sean unos excelentes profesionales, sino también mejores personas, con espíritu crítico y reflexivo y valores que aprenden a través de asignaturas como Antropología o Doctrina Social de la Iglesia.

– **¿Cuál es la oferta de grados y postgrados de la UCAV?**

– En el campo de las Ciencias de la Salud, Enfermería, Fisioterapia, Nutrición y Dietética y Grado de Psicología. También, por primera vez este año, el Máster de Psicología Clínica. En Ciencias Sociales y Jurídicas, ADE, Derecho, Economía. Y en Ciencias y Artes, Ingeniería Agrícola, de Montes e Informática. Este año tendremos un grado en Informática y otro en Ingeniería Electrónica. También Educación Infantil y Primaria, y tenemos en marcha programas de postgrado en Profesorado, Abogacía, Bioética o Criminología y Ciencias Policiales.

– **¿Qué consejos le daría a quienes pasan a la Universidad para elegir tanto estudios como centro?**

– Siempre les digo que elijan lo que les guste y les motive. Eso sí, que sean responsables y estudien mucho, y que apuesten por un centro en el que la atención sea personalizada y reciban una formación que también les ayude a encontrar la felicidad a la que todos aspiramos.